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PARECER  
Parecer de fatos quanto à união do SF7 e SF8  

  

  Em busca de organizar os fatos ocorridos em torno da união do SF7 e SF8 buscou-se 

elaborar este parecer para deixar melhor exposto os encaminhamentos que foram dados em 

torno das discussões que levou o CBH Paracatu optar por dar continuidade no processo de 

união do CBH Paracatu SF7 com o CBH Urucuia SF8.  

  Para melhor entendimento elaboramos em conjunto da Secretaria de apoio ao CBH  

Paracatu uma tabela com os fatos e decisões que aconteceram desde o início sobre tal tema.  

  Contexto  
  É importante lembrar que a discussão de união dos CBH’s vem sendo feita desde 2022, 

uma vez que este tema já havia sido ventilado em vários momentos no referido ano, até que se 

abriu de fato a discussão na Plenária do dia 04 de Outubro de 2022.   

Na referida reunião foram feitas algumas apresentações e debates em torno do tema, e 

a ideia começou a ganhar corpo para que os conselheiros pudessem entender e debater 

internamente e poderem decidir sobre qual caminho tomar.  

Na reunião do dia 06 de Dezembro de 2022 buscou deliberar em torno do tema, e antes 

de mais nada, a reunião aconteceu com amplo debate e apresentação de pontos de vistas para 

que cada um pudesse se manifestar e opinar sobre a união dos CBH’s.  

Não havendo consenso na reunião do dia 06 de Dezembro de 2022, alguns conselheiros 

pediram vistas do processo, para que o mesmo pudesse ser retirado de pauta, e pautado numa 

próxima reunião para deliberação.  

Somente no dia 07 de Fevereiro de 2023 a discussão voltou a acontecer com o retorno 

de vistas destes conselheiros, e somente nesta reunião pode-se votar sobre a união dos CBH’s 

em questão.   

Inicialmente a proposta era de se votar a união de três comitês, sendo, SF7 + SF8 + 

SF9, o que não foi consensual entre os membros do CBH Paracatu, assim abriu a opção de se 

unir somente SF7 + SF8.  

Durante a referida reunião de fevereiro de 2023 a votação abriu 3 opções de 

encaminhamento, sendo: Opção 1 – Unir SF7 + SF8 + SF9; Opção 2 – Unir SF7 + SF8; Opção 

3 – Não unir nenhum CBH e manter como está.  

  

Na referida reunião, de fevereiro de 2023, o placar deste encaminhamento foi:  
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   Após a votação na reunião de Fevereiro de 2023 o CBH Paracatu encaminhou esta 

decisão ao IGAM e assim iniciou o processo de união dos CBH’s.  

  No dia 04 de Abril de 2023 aconteceu uma reunião de alguns membros de CBH’s 

afluentes do São Francisco juntamente com o Michael Jackson – IGAM, para debater a gestão 

financeira conjunta dos CBH SF’s mineiros todos em uma única Agência de Bacia, realizando 

portanto a gestão financeira conjunta dos recursos oriundos da cobrança.  

  Na referida reunião os conselheiros, representante do MOVER, Sr. Tobias, estava 

presente e imediatamente com esta possibilidade, demostrou certa preocupação com este fato 

novo, e trouxe essa discussão ao CBH Paracatu para que nova roda de conversa pudesse 

acontecer entre os membros do CBH, e novos entendimentos pudessem ser dados.  

  Assim, no dia 13 de Abril de 2023 foi feita uma reunião da diretoria do CBH Paracatu, 

com a presença do Sr. Tobias que estava na referida reunião com o Michael do IGAM, e a 

situação sou exposta.  

  Tobias apresento a ideia do IGAM e sugeriu que a união fosse paralisada para que novas 

rodas de conversas pudessem ser feitas, para que o entendimento pudesse ser melhor repassado 

para todos os membros do CBH Paracatu.  

  No dia 04 de Maio de 2023 foi feita uma reunião conjunta da diretoria do CBH Paracatu 

e o CBH Urucuia, para conversarem conjuntamente como iriam conduzir, frente a este fato 

novo que era a união do recurso financeiro sem unir comitês, segundo a proposta do IGAM.  

  No dia 04 de Maio de 2023 foi redigida e assinada o Ofício 17 solicitando a paralização 

do processo de união dos CBH’s.  

  No dia 06 de Junho de 2023 houve a plenária do CBH Paracatu, que debateu novamente 

a união de CBH’s e ficou consensuado que a diretoria iria aguardar a decisão do CBH Urucuia, 

que faria reunião no dia seguinte, para que os CBH’s pudessem avançar conjuntamente nesta 

pauta.  

  No dia 07 de Junho de 2023 o CBH Urucuia se reuniu e votou expressivamente por 

manter a união dos CBH’s.  

No dia 14 de Junho de 2023 o CBH Paracatu redigiu o Ofício nº 19 dando continuidade 

na união dos CBH’s.  

Na sequência novos eventos aconteceram, e estão registrados na planilha abaixo. 

  
Opção   1   SF7   +   SF8   +   SF9   09   

Opção   2   SF7   +   SF8   11   

Opção   3   Não   unir   nenhum   1   ( Um )   

  



  

Tabela de Fatos e encaminhamentos 
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Análise e conclusão  
Após análise dos fatos ocorridos foi identificado que muitos momentos de 

discussão puderam ser feitos para que o CBH Paracatu opinasse pela união dos CBH’s.  

Foram identificadas 3 reuniões para debater o tema, onde 2 aconteceram antes da 

decisão de fato de se unir o Paracatu com o Urucuia e uma dessas reunião foi com o 

intuito de votar e decidir se o CBH Paracatu iria se unir com algum outro CBH ou com 

outros dois CBH’s.  

Após a decisão de união, ainda quando identificada certa fragilidade, o 

conselheiro Tobias trouxe a discussão novamente para a diretoria, e foi graças a este ato 

que a união foi suspensa até novo entendimento.  

Após vários dos debates acontecerem, a discussão também aconteceu no comitê 

irmão (CBH Urucuia), que está sendo unido com o CBH Paracatu.  

Tendo em mente que a votação pela UNIÃO no CBH Paracatu foi com um placar 

expressivo de 20 (vinte) votos pela união, com as mais diversas justificativas, e somente 

1 (um) voto contrário, o entendimento do CBH Paracatu foi que era necessário aguardar 

qual seria o encaminhamento do CBH Urucuia. Uma vez que não fazia sentido revogar 

a união por parte do CBH Paracatu se houvesse pleno interesse do CBH Urucuia.  

Consequentemente o CBH Urucuia decidiu, por também ampla maioria, a 

manutenção da união dos dois CBH’s o que trouxe o entendimento à diretoria do CBH 

Paracatu de se dar continuidade na união. Por isto a edição do Ofício 19 logo após as 

reuniões plenárias do CBH Paracatu e CBH Urucuia.  

Assim, é possível concluir que não houve vício processual, nem houve ausência 

de discussão e entendimento.   

  

De forma bem direta, entendo que não cabe nenhum tipo de manifestação do CBH 

Paracatu contrária à união, cabe sim forte atuação dos membros do CBH Paracatu para a 

construção de um forte regimento interno, garantindo os interesses do nosso território, e 

a construção de uma forte diretoria, a ser eleita, integrada e harmoniosa em busca de bons 

projetos e boa aplicação futura dos recursos oriundos da cobrança.  

  

Por ser este o parecer, assino  

  

Tobias Vieira  

Presidente do MOVER  


